

# El Obrero Balear

PERIÓDICO SOCIALISTA, DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma	0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital	1'00 " trimestre
Extranjero y Ultramar	1'25 " "

## APARECE LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Merced, 18, pri.

Número suelto 5 céntimos

## LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse a nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Agustín Roca.

## Agrupación Socialista de Palma

El lunes día 17 a las ocho de la noche esta Agrupación celebrará junta general para tratar asuntos de interés.

## LA LUCHA DE CLASES SE ACENTÚA

La prensa burguesa, cumpliendo con excesivo celo su misión de defensora del actual régimen, nos suministra, siempre que del movimiento social habla, las más estúpidas falsedades, las más grandes inexactitudes, las más incalificables adulteraciones de la verdad.

Ahora, con motivo de la agitación obrera de la vecina República, ¿que dé barbaridades no ha dicho? Y, natural, los obreros de nuestro país que en su inmensa mayoría no habrán en otras fuentes o desconocen por completo lo que hace el proletariado mundial, ó, lo que es peor todavía, tienen una idea equivocada del movimiento obrero internacional.

Muchos esfuerzos, esfuerzos de titanes tiene que hacer la prensa obrera para contrarrestar esa nefanda labor de la prensa burguesa. Los periodistas obreros; los que roban horas al descanso para coordinar ideas después de la dura tarea-cuotidiana sin esperar que sus escritos les produzcan ningún bienestar material; los únicos que ponen su pluma al servicio de la verdad, son los llamados a desvanecer con sus púntzantes péñolas la atmósfera mofítica que nos ahoga, son los escogidos de entre los modernos gladiadores para que con su poderoso esfuerzo estrujen entre sus férreas manos la mentira propagada por los defensores a sueldo de un régimen caduco é irritante por su desigualdad económica.

De ahí que toda la prensa obrera, sin distinción de escuelas sociológicas, cada cual mirándolo bajo su punto de vista, se lance presurosa a exponer los puntos sobre las les y hable el lenguaje de la verdad a los obreros que aún no se han convencido de la bondad axiomática de la célebre frase de Marx: «La emancipación del obrero ha de ser obra del obrero mismo.»

Tal vez nunca como ahora había mentido con tanto descaro la prensa mercenaria. Si bien hay que convenir en que el asunto vale la pena. Se trata nada menos que de una lucha casi cuerpo a cuerpo entre los que defienden el mundo burgués y los que van arrancando poco a poco, con una constancia que aterra a la burguesía, grandes fragmentos de los privilegios capitalistas. Pero de nada les sirven sus mentiras, de nada sus embustes. La verdad trasciende hasta nosotros, hasta los que queremos enterarnos de ella.

Reservado estále al más radical de los gabinetes que han ocupado el poder en Francia negar el derecho de asociarse a los maestros de es-

cuela y a los funcionarios del Estado. Ningún gobierno sino el del *radicalismo* Clemenceau podía atreverse a convertir París en campamento militar y policiaco el día 1.º de Mayo. Dejando reducido a su más mínima expresión el deslumbrante radicalismo del ministerio que hoy rige los destinos de la vecina República: la supresión de los consejos de guerra, mutilada; la ley sobre el uso del albayalde, abortada; la ley sobre el descanso dominical, enervada y sin vigor; los retiros obreros, aplazados voluntariamente; el proyecto de ley gravando las rentas, sin discutir porque para él seguramente no tiene importancia ni corre ninguna prisa.

En cambio los obreros que se distinguen en el movimiento sindical son encarcelados y los funcionarios públicos que quieren ejercer, asociándose un derecho que les conceden las leyes, destituidos.

Y por si todo esto era poco, Mr. Clemenceau pretendía declarar ilegal la Confederación del Trabajo, cosa que no ha conseguido gracias a la actitud de la minoría socialista en el Parlamento y de los trabajadores todos, que estaban dispuestos a no dejarse atropellar impunemente.

¿Y qué dicen a todo esto los partidarios de la colaboración de clases? Airoso papel el del renegado Briand, ¿verdad?

La Confederación del Trabajo y el Partido Socialista han publicado importantes manifiestos combatiendo la labor reaccionaria del Gobierno y dando la voz de alerta a los obreros a fin de que estuviesen dispuestos a realizar una campaña de enérgica protesta contra la desatentada conducta del *triumvirato* Viviani-Briand-Clemenceau.

La lucha de clases se acentúa, y los obreros, después de todo, debemos alegrarnos de que así suceda.

La burguesía ve amenazados sus privilegios por la inmensa avalancha revolucionaria del proletariado, y es natural que se defienda. Como es natural también que los periódicos burgueses de nuestro país procuren desfigurar la verdad de lo que en la vecina nación ocurre. No hacen más que defender los intereses de sus amos. Los que no obran bien, los que no cumplen con su deber son todos aquellos obreros que dejan modelar su intelecto por esa prensa venal y asalariada, haciéndose culpables, aunque inconscientemente, del gran atraso que se nota en la organización obrera de España.

Pero hagan lo que quieran los órganos de la clase explotadora de nuestro país no podrán impedir que los aires de fuera, esos aires de libertad y de emancipación, vengán a orrear el ambiente asfixiante que se respira en esta desgraciada nación que todo lo confía al azar y a la Providencia.

Para esto se ha creado la prensa obrera.

M. Badía Arnal.

## Campaña que se impone

Cada día el trabajador español es menos respetado. La incuria y abandono en que nos tienen nuestros gobernantes, la aprovechan los explotadores extranjeros para arrancarnos de nuestros hogares y llevarnos, cual manada de borregos a tierras extrañas, en las cuales somos vejados y esclavizados tanto ó peor que los negros del Africa.

Pruebas palmarias, son lo que ocurre con los compañeros que huyendo al hambre y engañados por agentes embarcadores sin entrañas, se dirigen a las repúblicas de Chile, la Argentina, Canal del Panamá é islas Haway, y nos las están trayendo cartas y noticias que á menudo publican la prensa obrera y burguesa. Pues mientras que en la república chilena se les da un jornal que no les llega ni para mal comer, después de haberles ofrecido, antes de embarcar, sueldos supérfluos y comodidades sin cuento, en las islas Haway y en el canal del Panamá (administrados estos dos centros de explotación por los norteamericanos y bajo el protectorado de la república modelo de los Estados Unidos, se mata a los trabajadores españoles igual que perros, como ha sucedido en el Canal, por negarse á comer carnes podridas.

Mas ya no es necesario llegar al punto de destino, porque el emigrante empieza su calvario en el momento que embarca; á pesar de que se le ofrece buena comida y cómoda litera para descansar, nada de esto ve; come *pitufas* de carne condimentada con sebo y duerme hacinado en las bodegas del barco sin distinción de sexos ni edades, sufriendo el abandono y falta de limpieza é incapacidad del buque para alojar tanta gente.

De estas infamias y de algo más tienen sobrado conocimiento nuestros gobernantes; pero como aún en el Parlamento surge una voz que pida el castigo para los que tantas infamias cometen con los desheredados de la fortuna que, obligados por la necesidad, se ven forzados á abandonar sus hogares en busca de pan que aunque amargo, no encuentran en el país natal.

Para poner remedio á todo esto debe emprenderse por los trabajadores españoles una campaña hasta conseguir que aquellos que tienen el derecho de volar por los ciudadanos dicten medidas que aseguren la vida de nuestros hermanos de explotación y no los dejen á merced de agentes reclutadores de las naciones americanas sin que antes garanticen las ofertas que hagan.

De la actitud que adoptemos los trabajadores depende el que los que hoy gimen en lejanas tierras, fallos de todo apoyo, puedan regresar á sus hogares como algunos desean, ó por lo menos que se les respete poco más.

Francisco Perez.

## ¡POR HUMANIDAD!

El progreso sólo lo conocen los ricos que comen opíparamente, viajan en cómodos trenes, habitan en palacios lujosos y disfrutan de todas las comodidades inherentes al desarrollo de la mecánica.

Los pobres sólo conocemos del progreso la miseria por el exceso de brazos, la adulteración de los alimentos baratos y los dolores producidos por la competencia que nos hacen las máquinas de los talleres.

Los ricos no trabajan, nada producen y no conocen los horrores de la pobreza.

Los pobres todo lo creamos y de todo carecemos.

Los ricos están en minoría y nos dominan porque saben defender sus intereses.

Los pobres somos los más, poseemos una fuerza prodigiosa para no ser oprimidos, y, sin embargo, somos dominados por no tener nuestras fuerzas unidas contra nuestro enemigo común: la clase capitalista.

Los ricos tienen una aspiración común, cualquiera que sea el ropaje político que se vistan: defender sus intereses de clase.

Los pobres tenemos la misma aspiración; pero no hacemos caso de ella, y por eso lucimos tan buen pelo.

Cuando nos organizemos y robustezcamos nuestro partido de clase no edificaremos higiénicas habitaciones para otros, ni fabricaremos productos especiales para otros, ni removeremos la tierra para que otros lleven el trigo, ni temeremos la competencia de las máquinas, ni viviremos en la miseria, porque nuestra unión nos dará la fuerza para dominar y abolir las clases, haciendo desaparecer la causa productora de tantas injusticias.

Cumplamos los pobres con nuestro deber y la humanidad se verá libre del fantasmón capitalista que tantas amarguras causa.

La unión de los trabajadores no es un acto que beneficie a un partido, es una acción sublime, por lo humanitaria, que cambiará la faz del mundo, trocando esta sociedad fratricida por otra donde no existiendo intereses antagónicos, nos regiremos todos por las leyes del amor.

**M. Vigil**

Atribuir a la voluntad de los hombres el origen del malestar que padece el régimen presente, vale tanto como suponer que el antropófago lo es por determinación individual y no por virtud de un estado social de incultura, ó que el soldado mata por perversidad de sentimiento, sin comprender que es resultado fatal del hecho bárbaro de la guerra.—Ricardo Ojuelos.

### Triunfo Socialista en Austria

Aunque la prensa burguesa ha publicado acerca de las segundas elecciones en Austria datos que elevan a 90 el número de socialistas elegidos, los que nosotros tenemos, algo anteriores a aquéllos, dan cifra distinta.

Nuestros datos refiérense solamente a 410 resultados definitivos. Según éstos, los socialistas han alcanzado también un éxito en las segundas elecciones.

He aquí los diputados que de esos 419 corresponden a cada grupo: socialistas demócratas, 84; socialistas cristianos, 66; partido liberal alemán, 24; partido popular alemán, 25; partido agrario alemán, 18; pangermanistas libres, 14; panger-

manistas, 4; italianos, 14; rumanos, 5; rutenos, 5; kratos, 8; cheques independientes, 2; centro católico, 31; jóvenes cheques, 22; viejos cheques, 5; partido agrario cheque, 33; cheques clericales, 11; cheques radicales, 10; eslavos liberales, 9; eslavos clericales, 15; servios, 2; alemanes radicales, 1; polacos, 1, y socialistas independientes, 1.

Los resultados que desconocemos alterarán algo la proporción de las diversas fracciones, pero no podrán quitar a la minoría socialista el honor de ser el grupo más importante del Parlamento.

Tanto la prensa alemana como la prensa austriaca se muestran sorprendidas ante el colosal triunfo de los socialistas, quienes, lograrán con la fuerza que representan, hacer que desaparezca por completo la nefasta lucha de razas, de religión y de lengua, que hasta aquí dividía a la nación austriaca. Por de pronto los partidos burgueses de Bohemia, que tan rudamente se combatían, se han unido en el segundo turno de escrutinio contra los socialistas.

En algunos distritos la lucha ha sido sangrienta. En el de Trzebinja asegúrase que ha habido 30 muertos y muchos heridos.

Esperamos poder dar en el próximo número la cifra exacta de los socialistas elegidos, y también la del número de sufragios alcanzados por los mismos.

Sin embargo, no es preciso conocerlos para reconocer el enorme triunfo alcanzado por nuestros correligionarios de Austria y para admirar la hermosa labor que acaban de hacer en el terreno electoral.

### DEDADAS

## ¡CUIDADO...!

Por uno de los umbríos palmerales del paseo caminan indolentemente la hermosa, la ideal señorita con su mamá, recibiendo en sus rostros el besuqueo de la brisa ribereña envuelta con el aliento perfumado de la fronda.

La distinguida señorita es una palmera más que se mece voluptuosa y mimosa al andar haciendo recrugar levemente la seda crema del caprichoso vestido, como recrugen los tallos al rozarse... Cimbrea las albas alas de su sombrero parisien y balanceándose los metálicos adornos de su portamonedas de peluch que lleva en su diestra con el pañuelo de encajes y la sombrilla sutil... Hablan; tal vez del último negocio del padre ó del mejor partido para la niña entre los que heredaron últimamente.

A la bella señorita burguesa se le ha caído el portamonedas y no lo ha notado ninguna: jugó con el parasol y entonces fué.

Un golfillo astroso, terroso, jugaba por allí con una piedra, sus juguetes. Vió caer el monedero; corre allá, lo coge y vuelta a correr hacia la mujeril pareja aristocrática.

—¡Señorita, estol se le ha caído...

—¡Ayi Es verdad!

Y el chico, cumplida la instintiva misión en la tregua que dió a su empuño de juego, al ir a correr para tornar a él, rozó la impecable seda crema del caprichoso vestido manchándolo con su carne del arroyo...

Al verlo, un relámpago de ira lució en los grandes ojos de la bella damita, y, nerviosa, congestionada, dió con la sombrilla un golpe al rapaz, que tornaba al juego, al rapaz servidor espontáneo, tempranero...

El chico paró de pronto y miró a las dos mujeres que se alejaban incomodadas. Las miraba y las miraba... Una lucha incipiente de senti-

mientos en brote, una duda inocho de golfillo callejero, le pinchaba. ¡Cómo aquella caricia si él había sido bueno, si había hecho un servicio, si no se lo había guardado?...

Hizo una mueca y un ademán grotescos a las damas, y exclamó con original sencillez:

—¡Otra vez no me pasal ¡Me lo guardo, c...!

Y tornó a jugar con las piedras; sus juguetes...

**F. Domenech.**

En todas partes los curas,—olvidando los preceptos de Jesús que estaba de parte de los pobres y oprimidos,—se declaran en favor del capitalismo dominante. Claro es, pues, que a la Internacional de los curas nada puede oponerse con más eficacia que no sea la Internacional Socialista de los trabajadores.—E. FERRI.

## CIENCIA Y FE

El Socialismo es a un tiempo mismo «Ciencia y fé».

Es fé que tiene sus apóstoles, sus poetas, sus mártires, sus batallas sangrientas, sus fases de florecimiento, sus crisis, sus grandes dolores y sus grandes recuerdos; es ciencia que desentraña del análisis el verdadero significado de los fenómenos sociales.

Por esto no le detienen las persecuciones ni las violencias: a pesar de los atropellos, no obstante las heridas que puedan causarle, va siempre adelante pese a los obstáculos, adelante a pesar de las lágrimas y las cruces: las lágrimas le templan como la lluvia y el viento reavivan las flores y con los leños de las cruces en que clavan sus mártires, forma escalas para subir más alto.

Por esto los progresos de todas las ciencias, se dan la mano para venir en su auxilio, abriendo el camino que ha de recorrer: hacia él la Humanidad.

El vapor que desafiando el espacio a través de las entrañas de los montes y a través de los océanos, une y acerca los pueblos el telégrafo que arrebatando las distancias al tiempo, lleva a las gentes de las más apartadas comarcas las palpaciones de la vida en el viejo mundo; la mecánica aplicada a la industria que haciendo esclavo del trabajo a la máquina cumple el presagio de Aristóteles, de que el día necesida de la esclavitud humana cesará el día que la lanzadera corra sola por sobre la trama; la imprenta que sobre las infinitas injusticias y miserias de que pobló el mundo la división de la sociedad en clases, difunde todos los progresos intelectuales y morales; la sociología que a cada nuevo descubrimiento estrecha los lazos de amor que ligan entre sí a los miembros de la familia humana, internacionalizando el taller y la patria; todos estos grandes factores de la civilización dan origen en todos los ángulos de la tierra a la formación de la conciencia humana y dan vida al pensamiento socialista que ya hoy se afirma en todo el mundo brillando esplendente con luz de que son destellos todos los progresos humanos y en la que todos los ojos se fijan a través de lágrimas de dolor y de esperanza, que la hacen radiante como el sueño bíblico de la paz.

Y desde las frías estepas rusas a las lejanas tierras de Cristóbal Colón, desde las ciudades populosas a las humildes aldeas, un grito unánime resuena potente: adelante, trabajadores del mundo!

**Nicolás Badaloni.**

De Siempre Avanti, de Roma

## EL TRABAJO CONTRA LA GUERRA

Los profesionales de la guerra pretenden que sólo ésta es la escuela de la energía y de la fortaleza y que el pacifismo no es más que el dogma de la inercia y de la cobardía.

No sabemos si nuestros guerreros coloniales habrán adquirido alguna energía; pero podemos asegurar que algunos de ellos ostentan, de resultados de sus combates contra malaventurados negros, un orgullo y una fatuidad bastante desproporcionadas con los servicios que se imaginan haber prestado.

Esos elementos de destrucción se creen grandes ciudadanos, como si los primeros ciudadanos no fuesen el labriego que siembra el trigo que á todos nos alimenta; el obrero que construye las casas y el que fabrica nuestros vestidos; el empleado; el comerciante que cambia nuestros productos por los de otros países; el profesor que moldea las juveniles inteligencias; el ingeniero que realiza una nueva invención; el sabio que descubre una verdad más alta.

Tales fanfarrones hablan de su valor. ¿Acaso no lo ha menester el minero que sin temer al grisú ni á los hundimientos baja al fondo de la mina; ni el plomero, ni el carpintero que, colgados de una viga ó alero, corren el riesgo de romperse los huesos; ni el marino que afronta la tempestad en liviana barca; ni todos los obreros fabriles que trabajan rodeados de engranajes, de bielas, de correas, de sierras, de máquinas y de aparatos peligrosos, que con sobrada frecuencia siegan y desgarran su carne ó arrancan sus miembros?

Esos célebres combatientes nos hablan de los peligros que han afrontado, nos ponderan sus heridas. ¿Y dónde nos dejan los peligros del trabajo, los heridos del trabajo, los muertos del trabajo?

¿Nos muestran ellos la estadística de sus heridos y de sus muertos? Pues que intenten compararla con la nuestra.

En 1904, según los últimos resultados conocidos respecto á la industria minera, hubo 253 mil 285 accidentes del trabajo, de los cuales 242.882 ocasionaron incapacidades permanentes y 1.746 la muerte.

¿Los guerreros arriesgan su vida? ¿y los trabajadores?

En 1904, de cada 100 obreros hubo 1,6 accidentes en el trabajo de los metales finos; 1,8 en el de las piedras preciosas; 2,2 en las industrias textiles; 2,4 en las de cueros y pieles; 2,5 en las del libro; 4,2 en las de la alimentación; 5 en la talla y pulimento de piedras, y en las industrias del caucho, el papel y el cartón; 2,4 en las de la madera; 5,5 en el trabajo de las piedras y tierras refractarias; 9,6 en las industrias químicas; 9,7 en el trabajo de los metales ordinarios; 10,8 en los desmontes y construcción en piedra; 11,9 en las minas, y 21,3 en la metalurgia, es decir, un accidente por cada cinco obreros.

Para el junto de profesiones, la proporción de los accidentes fué de 5,2 por 100 trabajadores.

El tanto por ciento de muertos por cada 10.000 obreros ha sido: 1 muerto en las industrias del libro, en las textiles, en las de cueros y pieles, en el trabajo de los metales finos, en el tallado y pulimento de piedras; 2 muertes en las industrias del caucho, cartón y papel, en el trabajo de los metales ordinarios y en el de las piedras y tierras refractarias; 3 muertos en las industrias de la alimentación y en las de la madera; 5 muertos en las industrias químicas; 7 en la metalurgia; 11 en los demontes y construcciones en piedra, y 14 en las minas; es decir, un muerto por cada 700 obreros.

Valerosos guerreros: ¿quereis oponer los de los vuestros que han sucumbido á las mujeres y niños víctimas de la maquinaria? En el mismo año 1904 han ocurrido 7.321 accidentes á mujeres 2.380 á niñas y 18.438 niños.

Han sido afectados de incapacidad permanente: 176 mujeres, 85 niñas y 360 niños, y han resultando muertos: 20 mujeres, 4 niñas y 85 niños.

Y si clasificamos por profesiones, véase el tanto por ciento de niños víctimas de accidentes del trabajo: 1,2 en el tallado de piedras preciosas; 1,3 en el corte y pulimento de piedras; 1,4 en el trabajo de telas y vestidos; 1,7 en el de pajas, plumas y crines; 2,4 en los cueros y pieles; 3 en las industrias de la alimentación y en el trabajo de los metales finos; 3,2 en las industrias de la madera; 3,9 en las textiles; 4,3 en las del libro; 5,4 en el trabajo de los materiales refractarios; 5,6 en los desmontes y construcción en piedra; 6 en las industrias químicas; 7,6 en el caucho, papel y cartón; 10 en el trabajo de los metales ordinarios; 11,1 en las minas, y 24,4 en la metalúrgica, ó sea un niño herido por cada cuatro empleados.

Presuntuosos combatientes: saludad á esas pequeñas y modestas víctimas que van al trabajo, á la máquina que hiere y que mata, con más severa dignidad, con más tranquila energía, con más verdadero valor del que vosotros podéis haber demostrado jamás.

Y si mañana algún formidable conflicto, de esos que vosotros andáis siempre provocando, ensangrentase Europa, también serían esos humildes trabajadores los que quedarán heridos y muertos en los campos de batalla.

Así es que debemos unir nuestros esfuerzos para hacer imposible la guerra maldita.

A la lucha del hombre contra el hombre opongamos la victoria del hombre sobre la naturaleza.

Por encima de los insensatos que no sueñan sino destrucción, devastación, coloquemos muy alto á cuantos trabajan, á cuantos construyen y á cuantos piensan, que son los que representan la verdadera fuerza de los grandes pueblos.

Apartemos á los hombres del pasado, á los que desean matanzas, á los que aman el olor de la sangre, y dejemos paso franco al trabajo, maravilloso producto de la civilización humana.

Glorifiquemos al trabajador, obrero ó sabio, único productor de todas las riquezas, único tejedor de la vida social, y que dando cara al porvenir marcha resueltamente, por camino pacífico, hacia la realización de más felicidad para la Humanidad entera.

**A. Groussier.**

¡Socialistas! Una de vuestras principales preocupaciones debe ser el que se lea la Prensa del Partido. Este no puede ser consciente ni numeroso si sus individuos no conocen las ideas que el mismo sustenta y no se enteran bien de su marcha.

## MITIN

El lunes pasado á la hora que hablamos anunciado se celebró el mitin de los obreros curtidores, en el Fronton de la calle de se dragone, tomaron parte en él los compañeros Bauzá, Bishal, Marí y Roca, estos compañeros pusieron de relieve las causas del mal estar que son víctimas los obreros que trabajan en la fabricación de curtidos, trasaron magistralmente la línea de conducta que deben seguir para librarse del yugo de la explotación que sobre ellos ejercen los ava-

rientos burgueses, se les demostró de una manera clara y comprensible, que su mal estar radica en la falta de unión y que sin ésta no adelantaron un paso en beneficio de sus intereses, encarecieron la unión de todos los trabajadores curtidores, para poder luchar y vencer el enemigo comun el capital.

Y terminaron dando buenos consejos para llegar á la meta de sus aspiraciones.

\*\*\*

En escasa concurrencia se celebró el mitin de referencia, parece que los obreros curtidores están bien y no tienen necesidad de mejorar su precaria situación, porque si así no fuese hubiesen acudido al acto mencionado. La federación no perdonó medio alguno para que todos fuesen convocados por medio del manifiesto que les dirigió.

¡Obreros curtidores! cuanto más tardareis en asociaros y permanecer indiferentes, tardará vuestro bien estar, y con vuestra actitud suicida hireis añadiendo, más eslabones á la pesada cadena que resignados arrastrais.

¡Unios compañeros si quereis ser libres!

La principal misión de los socialistas es organizar á la clase trabajadora política y económicamente, para que obtenga un conocimiento claro y preciso de su situación actual como clase dominada. Bueno que concedamos importancia á problemas que la tienen—como, por ejemplo, el problema religioso,—pero sin desatender jamás lo principal, que es la formación de la fuerza obrera y socialista que ha de derribar todos los obstáculos que se oponen á la creación de una sociedad donde el hombre no sea siervo ó señor del hombre, sino colaborador de sus semejantes en la gran obra del trabajo humano.

## EL "SWEATING SYSTEM"

El procedimiento explotador de la máquina humana sin consideración alguna de su resistencia, es decir, el *sweating system*, acaba de recibir un rudo golpe con el Congreso celebrado en Londres.

Este Congreso ha tenido un prólogo interesante y original. Hace algunos meses, el periódico *Daily New*, organizó en sus espléndidos salones una exposición de las industrias en las que, por predominar el *sweating system*, se explotaba únicamente á las personas como si fuesen insensibles máquinas. Las instalaciones estaban hechas *en vivo*, es decir, que en ellas no sólo se presentaban los artículos procedentes del trabajo doméstico en toda su evolución, sino los mismos obreros ó obreras ocupados en sus industrias habituales. En la exposición se repartía profusamente entre el público una especie de catálogo, en el que se exponían diversos antecedentes sobre cada una de las personas sometidas al duro régimen del trabajo doméstico, salario, habitación, gastos de agujas ó hilo, alimentación, luz, aire, duración de la jornada, tiempo perdido en recoger y entregar la labor, etc., etc.

Conmovidá así la gente, se anunció el Congreso contra el *sweating system* bajo los auspicios de la Liga nacional, acudiendo al llamamiento 341 delegados, que representaban el Partido del Trabajo, el Congreso y la Federación de las *Trades-Unions*, la Federación social democrática, el Partido Obrero independiente y más de cien Sociedades organizadas, reuniéndose así los votos de dos millones de personas.

Después de discutir serenamente los puntos insertos en la convocatoria, el Congreso aprobó dos votos siguientes:

1.º Que merezca aplauso la formación de la Liga nacional contra el *sweating system*, siendo preciso buscar el medio de establecer cuanto antes un mínimo legal de salario en las industrias donde existe el *sweating*; y

2.º Que se llame la atención de la Liga sobre la conveniencia de llegar cuanto antes á la supresión del trabajo externo en todas las industrias.

## A LAS SOCIEDADES DE PANADEROS

Avisa la Junta Directiva de la Sociedad de Obreros Panaderos de Vigo á las de las demás Sociedades de España, Portugal y América, que recojan y no den valor alguno á las credenciales que presenten dos individuos llamados *Marcelino Rodríguez* y *Paulino Pérez*, expulsados de esta colectividad, quienes han extendido por sí mismos ese documento y, según parece, haciendo constar nombres que no son los suyos.

Para que puedan ser conocidos esos dos sujetos, tengan en cuenta sus señas, que son las que siguen.

*Marcelino Rodríguez* es alto, moreno, representa de 19 á 20 años y le falta un diente.

*Paulino Pérez*, representa tener unos 18 á 19 años de edad, es picado de viruelas y cargado de hombros.

¡Ojo, con estos dos pájaros panaderos!

## Movimiento Social

### EXTERIOR

**PORTUGAL.**—Se ha llevado á cabo en este país la concentración de los elementos socialistas. Como primer resultado de ella se reunió en Lisboa una Conferencia de delegados de todas las organizaciones que aceptan la acción política de la clase trabajadora.

—El Partido Socialista de la región del Sur ha publicado un razonado y vigoroso manifiesto protestando del golpe de Estado que el Gobierno acaba de efectuar é indicando á la clase obrera el camino que debe seguir para defender sus intereses. El manifiesto termina con estas palabras:

«Para la solución del problema de la miseria no hay más que el Partido Socialista. Todos los restantes tienen buenas palabras para el pueblo, mas ninguno repudia la supremacía capitalista como base del sistema ó de las reformas por que aboga, y esa supremacía, cualquiera que sea la forma del Estado, traerá siempre la continuación de la miseria y de la tiranía que oprime al proletariado.»

**FRANCIA.**—Más de 3.000 socialistas acudieron el penúltimo domingo al Muro de los Federados víctimas de la burguesía en la Semana sangrienta.

Tanto en el muro como después en la tumba de Blanqui se pronunciaron discursos por Vaillant, Allemane, Susini y otros.

Aunque están en el poder los radicales, no se efectuó esa manifestación de duelo sin que los manifestantes fueran divididos en secciones y custodiados por agentes de seguridad, estando además vigilados por la Guardia republicana.

—Se han declarado en huelga los obreros del mar. Reclaman con esta actitud principalmente que el proyecto de ley de retiros se modifique elevando el tipo de éstos y mejorando otras condiciones. La cifra de los huelguistas es considerable.

—Los viticultores del Mediodía (tanto propie-

arios como colonos y obreros) están realizando imponentes manifestaciones con el fin de que se ataje la falsificación que se efectúa en la producción vitícola y que ha producido una tremenda crisis en dicho ramo. La última manifestación, verificada en Nîmes, comprendía 300.000 nombres. Los reclamantes amenazan con no pagar la contribución y con abandonar las funciones municipales si no se atienden sus deseos.

**ALEMANIA.**—El próximo mes de agosto se celebrará en Stuttgart la segunda Conferencia internacional de las organizaciones de empleados de comercio.

**RUSIA.**—El 1.º de Mayo abandonaron el trabajo obreros en San Petesburgo 11.000 obreros.

**JAPON.**—Nuestros correccionarios de este país han celebrado el 17 del último febrero en Tokio su primer Congreso nacional. Antes solo habían efectuado Conferencias.

A él han asistido 70 delegados, en representación de los socialistas de todo el Imperio, los cuales han tratado diversas cuestiones.

El Comité Ejecutivo presentó la siguiente declaración de principios, que fué aprobada:

«El Partido socialista japonés persigue la abolición del sistema económico actual, que produce la miseria y el pauperismo, y considera que el pueblo debe poseer toda riqueza nacional.

Inspirándose en estos principios, vota las siguientes declaraciones:

1.ª Nos esforzaremos por despertar la clase obrera, educarla y unirla.

2.ª Protestamos con indignación contra la política represiva del Gobierno con los 700 obreros en huelga en las minas de cobre de Asuio.

3.ª Afirmamos nuestra estrecha solidaridad y nuestra simpatía con el movimiento socialista revolucionario del mundo entero.

4.ª Queda libre la acción individual de los miembros del Partido en las cuestiones siguientes: revisión de las leyes de policía concernientes á la paz pública; elecciones; antimilitarismo, y ateísmo.»

Después de la celebración de este Congreso, el Gobierno japonés emprendió una campaña de persecuciones contra los socialistas, denunciando y recogiendo varios números del periódico diario que aquellos publican y condenando á seis de prisión á dos de sus redactores.

A pesar de todo esto, los socialistas nipones continúan su obra con el mayor ardor.

**PANAMA.**—Los emigrantes españoles que trabajan en el canal de Panamá publican un periódico con el título de «El Obrero».

Le deseamos éxito feliz en los propósitos que le han dado vida.

**CUBA.**—La huelga de los tabaqueros de la Habana mantiénesse con extraordinaria firmeza, no obstante haberse declarado hace meses.

El pueblo obrero no debe hacer caso de farsantes, aunque éstos se denominen republicanos, socialistas ó anarquistas. Los farsantes no tienen ideas y sólo se proponen vivir engañando á los cándidos ó buscando entre ellos fama para que la burguesía los cotice á buen precio.

## RECLAMACIONES

Una Comisión de los Comités Nacionales del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores, compuesta de nuestros correccionarios Francisco Mora, Pablo Iglesias y Mariano G. Cortés, visitaron el miércoles último en su domicilio al jefe del Gobierno con el fin de insistir en la petición de que se exima del impuesto del timbre á las organizaciones obreras, políticas

y no políticas; de reclamar también para los emigrantes tanto en los buques como en los países adonde van á parar, y de solicitar que se levante la suspensión que sufren, por consecuencia de una arbitrariedad, las Sociedades de Obreros mineros de Serón y «El Martillo» de Tíjola (Almería), cuyas Juntas directivas han sido procesadas y embargadas.

La contestación dada por el Sr. Maura á las antedichas peticiones fué ésta:

Que comunicaría al ministro de Hacienda el asunto relativo á la ley del Timbre, á fin de ver si puede accederse totalmente á lo solicitado.

Que el Gobierno presentaría en breve, quizás á mediados de junio, un proyecto de ley sobre emigración, en el que se prevén los casos indicados por los peticionarios.

Y en cuanto á la suspensión y procesamiento de las Sociedades de Serón y de Tíjola, que se enteraría de los motivos en que se fundaba y procedería en justicia.

Los comisionados hicieron presente al jefe del Gobierno que el ministro de la Gobernación era el abogado de la Compañía minera que explota á los trabajadores de aquella región. Como era de esperar, el Sr. Maura dio á entender que la suspensión de aquellas colectividades no obedecía á influencia alguna del Sr. Lacierva.

Veremos cómo atiende el presidente del Consejo de Ministros las mencionadas reclamaciones.

## Reclamaciones y huelgas

**EN MADRID.**—La Sociedad de Obreros estuquistas está gestionando cerca de los patrones la aceptación de la jornada de ocho horas.

**EN AVILA.**—La Sociedad de Obreros panaderos, teniendo en cuenta los bajos salarios que perciben los individuos pertenecientes á ella y lo que ha encarecido la vida, resolvió pedir los á los patronos 25 céntimos de aumento en el salario.

Uno de los patronos ha accedido. Los demás no sólo se negaron á atenderla, sino que dieron la cuenta á los operarios.

Estos se han ofrecido al Ayuntamiento para hacer por cuenta del mismo el pan que necesite la población.

A pesar de eso, las autoridades, procediendo *imparcialmente*, han proporcionado algún personal á los fabricantes. Como les falta la aptitud debida, créese que más bien estorbarán que sacarán del paso á los patronos.

Los huelguistas forzosos están muy unidos y dispuestos á lograr la pequeña mejora que solicitan.

Como los explotadores no dejarán de gestionar en algunos puntos el reclutamiento de personal con que sustituir á los huelguistas, se recomienda á los obreros panaderos que rechacen cuantos ofrecimientos les hagan aquellos para que acudan á Avila.

**EN SEGOVIA.**—También los panaderos de esta capital han solicitado 25 céntimos de aumento en los jornales. Desconocemos en el momento de escribir estas líneas la respuesta que han dado los patronos.

**EN LA CORUNA.**—Se han declarado en huelga las lavanderas, que solicitan se les remunere un poco mejor su trabajo.

**Trabajadores: Una Sociedad que no puede vivir sin guerras, no es una sociedad civilizada.**

PALMA DE MALLORCA

Imprenta de Francisco Soler, Conquistador, 39 y 41.